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Обсуждаем проект новой 
Конституции С С С Р

Горячее одобрение
На открытом партийном со

брании строительного фа
культета с докладом выступил
старший преподаватель ка
федры политэкономии Е. А,
Юргенс. Он рассказал о раз
витии нашей страны за 40 лет, 
прошедших со времени при
нятия ныне действующей Кон
ституции, привел интересные 
факты из истории развития на
шего города и края, а также 
цифры, наглядно иллюстри
рующие рост уровня жизни 
в нашей стране, осветил ос- 

* * *
Выступавшие на комсомоль

ском собрании строительного 
факультета В. Д. Наделяев— 
декан, М. Сашко — секре
тарь бюро ВЛКСМ, И. Пику- 
лев — комсорг группы 314-6 
и другие подчеркивали ис
ключительную важность при
нятия нового Основного за
кона для жизни всей страны 
и выразили горячую поддерж
ку политики партии и прави
тельства.

В проект Конституции пред
ложено внести следующее 
дополнение; «Труд считать 
обязательным для всех граж
дан».

В своем постановлении со
брание заверило ЦК КПСС в 
том, что студенты приложат 
все силы для дальнейшего по
вышения качества знаний, 
твврческого изучения маркси- 
ст1ко-ленинской теории.

Н. РОСЛИК,

новные положения проекта 
новой Конституции СССР.

В обсуждении доклада при
няли участие Н. П. Абов- 
ский — профессор, заведу
ющий кафедрой, Г. Сандарс 
— студентка четвертого кур
са, депутат Октябрьского 
районного Совета прошлого 
созыва, Н. Н. Швайдак — до
цент и другие.

Собрание единодушно одо
брило проект новой Консти
туции.

О. ГАВРИШ, 
студентка СФ.

Комсомольцы нашего фа
культета активно обсуждают 
проект Конституции СССР. 
Недавно на эту тему состо
ялось факультетское собра
ние. На нем с коротким, но 
емким по содержанию докла
дом выступил заведующий 
кафедрой истории КПСС про
фессор В. П. Сафронов.

Секретарь партбюро СТФ 
П. П. Костылев, декан Ю. Н. 
Казанкин в своих выступле

ниях говорили о задачах^ фа
культета в подготовке специ
алистов, о возросшей ответ
ственности студентов по от
ношению к учебе.

На собрании выступил за
меститель секретаря бюро

В добрый ПуТЬу 

стройотряды!
Работа в студенческом 

строительном отряде остав
ляет неизгладимый отпеча
ток в душе каждого. ССО — 
это прежде всего ударный 
труд. ССО — это закалка 
характера. ССО — это ро
мантика в самом высоком 
смысле слова.

В  этом году отряды на
шей страны вступают в тре
тий трудовой семестр под 
гордым девизом: «Пятилетке 
качества — гарантию ССО» 
и обязуются 60-летие Вели
кого Октября встретить но
выми трудовыми успехами.

Материалы, посвяш;енные 
третьему трудовому семест
ру, читайте на 2 и 3 страни- 
Дах.

ВЛКСМ по идеологической ра
боте студент С. Петров.

— Обсуждая проект новой 
Конституции, — подчеркнул он, 
— трудящиеся всей страны 
берут повышенные обязатель. 
ства и делают все для их вы
полнения. Нашим вкладом в 
общее дело будет хорошая

учеба, успешная сдача сес

сии и ударный труд в треть

ем трудовом семестре.

Участники собрания поста

новили: проект Конституции

СССР одобрить полностью.

Н. САМСОНЕНКО, 
студентка СТФ.

I Забота о трудящихся
Каждый трудящийся в на

шей стране имеет право на от
дых. Кроме 41-часовой рабо
чей недели, сокращенного ра
бочего дня для ряда професг 
сий, ежегодно рабочие и слу
жащие располагают оплачива
емыми отпусками. В проекте 
новой Конституции СССР го
ворится о создании широкой 
сети культурно-просветитель
ных и оздоровительных уч
реждений, спортивных и ту
ристических организаций, ко
торые заботятся об охране 
здоровья и отдыхе трудящих
ся, улучшении их бытовых ус
ловий. Руководить этими ор

ганизациями призваны проф
союзы.

Профсоюзам доверено рас
поряжаться огромными сред
ствами, выделяемыми на ну
жды социального страхова
ния. В нашем институте это 
выплата преподавателям и со
трудникам пособий по вре
менной нетрудоспособности, 
оплата льготных путевок в' 
здравницы, дома отдыха и 
пионерские лагеря. В этом 
году профком располагает 
128 путевками в санатории и 
курорты страны для препода
вателей и сотрудников. 125 
путевок — льготные. Кроме

того, 202 преподавателя и со
трудника отдохнут нынче в 
домах отдыха «Енисей», «Ал
ма-Ата», «Олха», «Краоноза- 
водской», «Малый Кызыкуль».

С каждым годом все боль
ше любителей путешествий 
по стране и за рубежом. Этим 
летом 66 туристов отправятся 
по ленинским местам края, 
по маршрутам «Мана— Бай
кал», заповедник «Столбы», 
а также в Прибалтику, Кирги
зию, Казахстан, Крым, на Кав
каз. В. КАРПУШЕВА,

председатель комиссии 
профкома по социально
му страхованию.

П О Л 11 Т Ч Е Б А: 
ИТОГИ И ЗАДАЧИ
Прошедший учебный год в сети политического образования 

был особенным. Он проходил в обстановке напряженной работы 
партии и народа по осуществлению решений XXV съезда КПСС, в 
условиях развернувшейся подготовки к 60-летию Великого Октяб
ря.

В преддверии юбилея партия подводит итог своей политической, 
идеологической и хозяйственной деятельности. С каждым новым 
шагом вперед партия совершенствует свое идейное оружие, всю 
систему политического образования коммунистов и идейно-полити
ческого воспитания трудящихся.

Важное место в системе политического образования в 1976— 
1977 учебном году в нашем институте занимала работа филиала 
вечернего университета марксизма-ленинизма, 36 теоретических и 
двух методологических семинаров, а также школы марксизма-ле
нинизма, Всеми формами обучения было охвачено около тысячи 
человек, из них 250 коммунистов, 119 комсомольцев.

Занятия в основном шли регулярно. Пропагандисты с большой 
ответственностью относились к своим обязанностям. Лучшими 
пропагандистами института являются профессора В. П. Сафронов, 
Н. П. Абовский, доктор экономических наук В. А. Медведев, до
цент В. Н. Лавриненко, доцент Н. И. Втюрин и многие другие.

За проведением занятий систематически осуществляется конт
роль со стороны партийных бюро факультетов, а также партийного 
комитета. Итоги работы политсети за год подведены на факультет
ских собраниях. На заседании парткома в конце июня будет все
сторонне проанализирована проделанная работа, обобщено все 
лучшее, что накоплено партийными организациями по выполне
нию постановления ЦК КПСС «О задачах партийной учебы в све
те решений XXV съезда КПСС», определятся меры по устранению 
имеющихся недостатков,

В новом 1977— 1978 учебном году будет продолжено углублен
ное изучение материалов XXV съезда КПСС, идейно-политических 
выводов партии в связи с 60-летием Великого Октября и обсуж
дением проекта новой Конституции.

И. ЛЕВКОВСКИИ, 
член парткома.

Спасибо тебе, институт!
...........................^  R k i r i l l . A A  o a ,B a n A L j i . i A  Di-(#bif 1а,.ч. .  1 Г ._ _____ ______________Высшее учебное заведение... Высшее — вду

майтесь в смысл этого слова. Только ли знания 
инженера, накопленные за годы учебы, дают 
право носить это гордое звание — выпускник 
вуза? А другие -его уроки — уроки дружбы, че
стности, мужества? Пять лет, проведенные в сте
нах института, не просто совпадают с возрастом, 
когда формируется личность молодого человека, 
—  они как раз и формируют ее.

На этом снимке три выпускника нашего ин
ститута, три инженера-механика. Разные они лю
ди, и дороТи, на которые они ступили, несхожи. 
Александр Кускашев (слева), закончивший ин
ститут с отличием, будет работать мастером на

Красноярском судоремонтном заводе. Николай 
Автономов (в центре), активный участник НИРС, 
готовится к поступлению в аспирантуру и едет 
в Москву на стажировку. Виктор Пинигин, 
комсомольский активист с большим опытом, ос
тается в институте в качестве секретаря бюро 
ВЛКСМ механического факультета.

Но как бы ни разнились пути этих ребят, есть 
у них общее — желание и умение работать, по- 
настоящему, отдавая все силы любимому делу. 
Вот то главное, что дал им вуз. Спасибо ему за 
это1

А. СЕМЕНОВ. 
Фото Е. Ванслава.



СТУДЕНЧЕСКИМ ОБЪЕКТАМ 10-й ПКТИЛЕТКИ
• С Х Е М А  Д И С Л 0 К А 1{ИИ С С О -771

(ГРО И Ш ^ С ! 

ЗНЕРГЕТИКГ: 
ЧАЙКД • СФ

)НЕРГК1 т  
ШЛНИК- ИФ 

ГРЕНАДАДДФ 
)ДЕЛкВ1Й( Ш  

НОРД ■ (ф 

T A H ® V H M ( ®
РОМАНТИК- Мф 
gPMAK М ( Ф  

ПРОМГТЕЙТ^ф 

£ Н И ( Т Й  - С Ф

}иепия))Ф
МРДАА£/1Ь-Ш

К В А Р Д - Р Т Ф  
МАГИ(ТРА̂ <Р-/1|Ф 
< П Е К Т Р  РТФ 
ИМПУ/Р( Р Г Ф  
^ H E P Г И ^ ^ T Ф  
. К В Д Н Т -  Р Г Ф  
РИТМ ■ Ц Ф  

ИС К Р А  ) М Ф  
К В А Р Ц -  М Ф  

Ш В Е П Н И К - ( Ф  
РЕГГАВРАТ0Р(О 
Ш(омоАИА-(а 
Я / А М . Я  - Т ) ф |  
Д^АИТА 
Г А О ' Р И Д - Р Тф|  
М Е Рид иТн Р Т ^  
МОАОДОСТЬ MC(ji 
-РОВ£(НИК^  
(Д.Я Н М
^н£рги_я:Ш
Р У Б И Н  - МФ
Ф Д К Г А - Т Р С  
ГААЗУРЬ-  ( С
Я Н Т Д Р Ь - ( ф  
( В А Р Щ И К -МФ

КЫЗЬ1Л

ХРОНИКА
РАБОТ
ф  Стройотряд «Эдельвейс» 

автодорожного факультета (ко
мандир С. Портнягин, ко
миссар В. Белоногов) будет 
работать на строительстве ав
тодороги «Красноярск —
Енисейск» и освоит 86 ты
сяч рублей капиталовложе
ний.

ф  Отряд «Искра» электро
механического факультета 
(командир А. Коноплев, ко
миссар Ю. Курщин) по до
говору с СУ-3 треста «Пром- 
химстрой» будет вести стро
ительные работы в Краснояр
ске. План освоения — 60 ты
сяч рублей.

ф Большую помощь жите
лям станции Заозерной Крас
ноярского края окажут бой
цы отряда «Квант» радиотех
нического факультета (ко
мандир В. Симончук, комис
сар В. Широких). Они будут 
устанавливать радио- и теле
фонную связь. Отряд осво
ит 100 тысяч рублей.

ф  Бойцы студенческого от
ряда «Молодость» машино
строительного факультета
(командир Ю. Диких, комис
сар Т. Новгородова) будут 
продолжать строительные ра
боты в Красноярске. Они за
ключили договор с трестом 
«Железобетон» на 30 тысяч 
рублей.

ф  Продолжат работу в го
роде и студенты-теплоэнерге
тики из отряда «Пламя» (ко
мандир С. Гнездин, комиссар 
А. Коротеев). По договору с 
трестом «Энергопромстрой» 
они освоят 115 тысяч рублей.

ф Снова поедут в Кэнс.к 
бойцы отряда «Энергия» (ЭЭФ, 
командир В. Вебер, комиссар 
С. Федотов). Как и в прошлолл 
году, они будут трудиться на 
строительстве линии электро
передачи. Сметная стоимость 
работ — 150 тысяч рублей.

ф  Свой трудовой семестр 
ССО «Енисей» (СФ, командир 
М. Денисов, комиссар В. Заб- 
лоцкий) проведет на благоуст
ройстве курортного поселка 
Шира Ужурского района. Объ
ем работ — 150 тысяч рублей.

По-ударному, по-коммуни
стически 25 июня трудилась 
на всесоюзном молодежном 
субботнике комсомольская 
организация нашего институ
та. Ведь средства, заработан
ные во время субботника, 
пойдут на подготовку XI Все
мирного фестиваля молодежи 
и студентов на острове Свобо
ды.

Около 200 студентов тру
дились на промышленных 
предприятиях Октябрьского 
района и в совхозах Емелья- 
новского района.

Более 1300 молодых препо
давателей, сотрудников и сту
дентов работали по благоуст
ройству Студенческого город
ка и ремонте корпусов ин
ститута.

ИСПЫТАНИЕ ДЕЛОМ
Отряд «Энергия» наше

го института многие годы 
занимает ведущее место в 
-социалистическом соревно
вании студенческих отря
дов края. Миллион рублей 
капиталовложений и более 
— столько осваиваю'' 
средств ежегодно его бой
цы. В «Энергии» рожда
лись многие добрые тра
диции нашего вузовского 
ССО. А. какие у отряда 
планы на нынешнее лето? 
Об этом интервью нашего 
корреспондента Анатолия 
ВЕРШИНСКОГО с комисса
ром Александром ГАМО- 
ВЫМ.

—  Александр, не все в ин
ституте хорошо знают об 
«Энергии». Расскажите чита
телям о структуре отряда и, 
так сказать, нарисуйте его 
портрет.

— Пять наших линейных 
отрядов на днях выезжают 
под Абакан, Минусинск, 
Канск, Красноярск и Мотыги- 
но. Профиль работы — ре
конструкция линий электро
передачи. Работаем побригад- 
но. Бригада в 6— 10 человек 
живет в деревне и монтирует 
линию «от нуля до света». Наш 
заказчик — трест «Красно- 
ярсксельэнергострой». По пла 
ну нам предстоит освоить 811 
тысяч рублей. Общая числен
ность ССО — 200 человек. 
Из них — 20—25 процентов 
— новички. При зачислении в 
отряд первокурсников — а 
конкурс среди них был высок 
— ̂ предпочтение отдавалось 
тем, кто служил в армии или 
работал раньше в электро
монтажных организациях. В 
будущем из числа этих бой
цов будет формироваться 
командный состав бригад и 
линейных отрядов. Около 40 
процентов бойцов едут в 
третий раз. А для нашего ко
мандира Александра Ждано
ва нынешний трудовой се
местр уже будет четвертым. 
Все бойцы отряда имеют удо
стоверения электромонтеров с 
указанием группы допуска, 
т. е. высоты, на которой им 
разрешается работать. По при
езде на объект будет орга
низована учеба по другим 
специальностям — бензопиль
щиков, стропольщиков, элек

тросварщиков, ведь бригады 
у нас комплексные.

— Как вы используете опыт 
прошлых лет, что нового пла
нируете в организации рабо
ты в этом году!

— В прошлом году отдель
ные бригады впервые рабо
тали по хозрасчетному мето
ду Злобина. Однако не все

•Наши
и и т е р В ь ю

получалось, как хотелось бы. 
Учтя прежние трудности, мы 
обсудили все организацион
ные вопросы с представителя
ми треста, и вот результат — 
объекты, на которых будут 
работать хозрасчетные брига
ды, уже сейчас полностью 
укомплектованы оборудовани
ем и стройматериалами.

В 1976 году «Энергия» вы
ступила инициатором сорев
нования под девизом — «Объ
ектам десятой пятилетки — 
гарантию ССО». И нынче будут 
созданы комиссии по провер
ке качества работы во главе 
с главными инженерами строи
тельных организаций, а в каж
дой бригаде — посты каче
ства. Мы обязались большин
ство объектов сдать только 
на отлично.

В честь юбилея Великого 
Октября отряд брал повы
шенное обязательство — ос
воить 1 миллион рублей ка
питаловложений. Но вот не
давно в связи с обсуждение,м 
проекта Конституции СССР 
обязательства были пересмот
рены. 1100 тысяч рублей — 
наш новый рубеж, это нам по 
плечу.

— У отряда большая произ
водственная программа. Но, на. 
верное, не менее активной бу
дет идейно-воспитательная ра
бота!

— Да, конечно. У нас запла
нировано немало мероприя
тий. В их числе выступления 
агитбригад, лекции и беседь! 
для населения, выпуск стен
ной печати, шефская работа со 
школьниками, спортивные ме
роприятия. В каждой бригаде

будет организовано бюро до
брых услуг. Мы будем про
водить консультации для тех, 
кто собирается поступать в 
институт, рассказывать моло
дежи о нашем вузе. Примем 
участие в трех коммунистиче
ских субботниках. И, конеч
но, у нас будут регулярно 
проводиться , комсомольские 
собрания.

— Как Вы считаете, Алек
сандр, зачем идут в стройот
ряд ребята! И как Вы пони
маете романтику наших дней!

— СтудентЬЕ знают, что их 
помощь нужна стране. Это 
главное. Что же касается зара
ботка... Не берусь судить за 
всех, но когда я ехал в отряд, 
деньги меня абсолютно не 
интересовали... БьЕвало идешь 
— стоят опорьЕЕ 0,4 киловоль
та (низкое напряжение), «де- ' 
сятка», то есть десять кило
вольт, Неужели это делали 
такие же ребята, как т ь е ?  И 
хотелось проверить, а смо
гу ли я?

«Энергия» —  отряд с бога
тейшими традициями, один 
из первьЕХ в институте, основан 
он бьЕЛ в 1964 году. Его неод
нократно награждали перехо
дящим КрасньЕМ Знаменем 
крайкома ВЛКСМ, в 1974 го
ду он бьЕл первьЕМ в соревно
вании специализированных 
отрядов по министерству энер
гетики и электрификации. 
Всей душой я стремился по
пасть в этот отряд, не помню 
случая, чтобьЕ пропустил хо
тя бьЕ одно занятие по ТБ, по 
профподготовке, А романтика 
бьЕла, есть и будет. Это не 
только тяга к новым местам и 
людям, желание увидеть как 
можно больше, но и провер
ка настоящим делом многих 
человеческих качеств.

Уверен, так же думают и 
мои товарищи И потом очень 
важно, что ребята у нас растут 
как организаторьЕ. Сейчас он 
— рядовой боец, на следую
щий год поедет бригадиром, 
комиссаром или командиром 
линейного отряда. То есть 
стройотряд играет далеко не 
последнюю роль в формиро
вании инженера, руководи
теля производства.

Ме с т о  д и с л о к а ц и и — К р а с н о я р с к
в будущем году Краснояр

ску исполняется 350 лет. Все 
жители города готовятся до
стойно встретить этот юби
лей. За последнее время об
лик краевого центра меня
ется, на глазах появляются 
новьЕе красивьЕе архитектур- 
ньЕе сооружения. Приятно ви
деть, что город стал чистьем 
и зеленьЕМ. В этом большая 
заслуга и наших городских 
студенческих отрядов.

НьЕнешним летом на пред
приятиях и стройках' Красно
ярска будут работать 17 от
рядов нашего института об
щей численностью около 600 
бойцов. Они станут озеле
нять и благоустраивать наш 
город, прокладьЕвать авто- 
мобильньЕе дороги, участво
вать в реставрации памятни
ков народного зодчества, воз

ведении и сдаче в эксплуата
цию корпусов промьЕшленньЕх 
предприятий, жильЕХ домов, 
школ и детских учреждений. 
Д ля детей ими будет постро
ено много игровЬЕх и спор- 
тивньЕх площадок.

Д ля агитбригад и лектор 
ских групп всех отрядов под- 
готовленьЕ материальЕ о про
екте новой Конституции 
СССР, об основньЕх направле
ниях народного хозяйства в
десятой пятилетке, о городе и • 
институте, с которьЕми они 
вЬЕСтупят перед рабочими кол
лективами. В планах отрядов и 
шеф ство над пионерскими 
лагерями, трудньЕми подрост
ками, за каждьЕм из которьЕх 
закрепленьЕ шефЬЕ-наставники 
из числа лучших бойцов. С 

• подростками и их родителями 
уж е  проведено немало бе 
сед.

ОбъединенньЕЙ городской 
студенческий отряд включил
ся в социалистическое сорев
нование в честь 60-летия Ок
тября. Наша работа должна 
идти под знаком высокого ка
чества. А  это значит —  тру
диться на совесть, без брака. 
Поэтому во всех линейньЕХ 
отрядах, как и в прошлом го
ду, станут работать постьЕ ка
чества. В них войдут студен- 
тьЕ и рабочие предприятий- 
заказчиков. Задача постов—  
раз в 7— 10 дней контролиро
вать и давать оценку работьЕ. 
Продолжится трудовое сот
рудничество с комсомольско- 
молодежньЕМи коллективами 
предприятий и строек. Будут 
проведеньЕ дни ударного труда. 
Средства, заработанньЕе во 
время их, будут перечисленьЕ 
в фонды строительства г. Га
гарина, Дворца пионеров в

Ханое, и в фонд Всемирного 
фестиваля молодежи и сту
дентов.

По итогам социалистическо
го соревнования в подготови- 
тельньЕЙ период первьЕе места 
присужденьЕ ССО «Ровесник» 
(СТФ, командир В. Зеленов, 
комиссар В. Царикоаский), 
«Гренада» (АДФ, командир С. 
Соколов, комиссар А. Андри- 
яш̂ ин), «Ритм» (АДФ, коман
дир А. Цулай, комиссар В 
Данченко).

За лето городские отрядьЕ 
освоят 1200 тьЕсяч рублей. Это 
будет хороший подарок 60- 
летию Октября и наш вклад в 
красноярский миллиард.

'  В. вохмин, 
командир объединенного 
городского студенческого 
отряда.

ССО «Сокол-77» будет ра
ботать в Норильске. Налт 
предстоит освоить 140 тьесяч 
рублей на строительстве очи- 
стньЕХ сооружений и проклад
ке теплотрассьЕ для Надеж 
Динского горно-обогатитель
ного комбината.

Б ойцье отряда в основном 
второкурсники, но, чтобьЕ обес
печить преемственность в от
ряде, в него зачисленьЕ так
же студентьЕ первого курса.

Уже 3 марта первьЕМ в ин
ституте наш «Сокол» заклю-

ПЕРВОЕ МЕСТО ОБЯЗЫВАЕТ
чил договор с заказчиком, од
ними из ПерВЬЕХ МЬЕ прошли 
медкомиссию . В подготови- 
тельньЕЙ период бойцьЕ ра
ботали на субботниках, знако
мились с уставом ССО, изу
чали технику безопасности и 
успешно сдали по ней экза
мен. Лекторы отряда прочи
тали 15 лекций на предприя
тиях города и в общ ежитии

№  2. Отрядная редколлегия 
вьЕпустила шесть фотостен
дов, и пять стенгазет, в кото- 
рьЕх отражена жизнь и работа 
ССО в подготовительньЕЙ пе
риод. Добросовестно отнес
лись к работе с трудновоспи- 
туемьЕми подростками наши 
наставники Н. Филатов (гр. 
815-3) и В. ЗьЕрьянов (816-3).

Итогом всего сделанного

нами явилось .то, что по ре
зультатам подготовительного 
периода «Сокол-77» занял 
первое место среди ССО ву
за. А это нас ко многому 
обязьЕвает и дает основания 
надеяться, что и рабочий пери
од МЬЕ проведем на столь 
же вьЕсоком уровне.

В. ТЕДЕЕВ, 
комиссар ССО «Сокол-77».



ГАРАНТИЮ ССО!
Х о р о ш о

поработали!
Ш таб ССО института 

подвел промежуточные ито
ги социалистического со
ревнования строительных от
рядов факультетов. Первое 
место присуждено стройот
рядам механического ф а
культета (начальник штаба 
третьего трудового семестра 
В. Борисевич), второе — 
стройотрядам санитарно-тех-

иического факультета (на
чальник штаба В . Зеленов), 
третье место — стройотря
дам электроэнергетического 
факультета (начальник шта
ба А . Ж данов), четвертое —  
стройотрядам строительного 
факультета (начальник шта
ба Н. Филина).

Поздравляем победителей, 
а тем, кого не оказалось в 
их числе, советуем работать 
четче, слаженней, быть ини
циативнее.

М. П ЕРЫ Ш К И Н , 
начальник штаба ССО 
стиху ха.

Чем раньше, тем лучше
Закончилась подготовка от

рядов к третьему трудовому 
семестру, и сейчас можно спо
койно оглянуться назад и по 
горячим следам проанализи
ровать работу штабов фа
культетов в подготовительный 
период.

Опыт формирования студен
ческих строительных отрядов 
в институте, в частности на на
шем механическом факультете, 
показал, что факультетские 
штабы ТТС до начала марта 
фактически бездействуют, за
нимаются лишь подбором ко 
мандного состава для будущих 
отрядов.

Зато потом, когда в начале 
марта станут известны места 
дислокации отрядов, штабы 
охватывает настоящая лихо
радка. И не удивительно, ведь 
на оставшиеся три месяца вы
падают такие крупные меро
приятия, как заключение до
говоров, агитационная работа 
среди студентов, формирова
ние отрядов, их политотделов, 
проведение учебы по технике 
безопасности, подготовка ко
мандного состава, проведение 
субботников и воскресников, 
работа с трудновоспитуемыми 
подростками и, наконец, про
хождение медкомиссии. Каж
дый год сроки медицинского 
обследования бойцов затяги
ваются вплоть до отъезда 
отрядов, многим приходится 
проходить его по месту ра

боты. Чаще всего это случа
ется с городскими отрядами.

Вывод напрашивается сам: 
надо разгружать вторую по
ловину подготовительного пе
риода, Но как это можно сде
лать, если в институте отряды 
формируются только после то
го, как будут известны места 
дислокации, профиль работ, 
сметная стоимость договорных 
объектов, то есть в марте — 
апреле?

Общий контингент и числен
ность строительных отрядов 
каждому факультету известны 
заранее. Как правило, это сту
денты второго и частично тре
тьего курсов. Поэтому учебу 
по технике безопасности, про
фессиональную подготовку, 
медкомиссию вполне можно 
постараться провести еще до 
формирования линейных от
рядов. Для этого достаточно 
организовать объединенный 
факультетский отряд.

Набор в объединенный стро
ительный отряд факультету 
мы провели еще осенью. А 
в декабре уточнили списки, 
провели учебу по технике бе
зопасности и прошли привив
ки от энцефалита. Таким об
разом, в объединенный отряд 
было зачислено 300 бойцов, 
А вся остальная работа у нас 
проходила быстрее и легче.

В. БОРИСЕВИЧ,
начальник штаба ТТС ме
ханического факультета.

Нынче бойцы отряда «Сая
ны», как и в прошлые годы, 
будут проводниками пасса
жирских поездов, следующих 
в Адлер, Москву, Лену. Зна
комство с людьми, новыми 
городами делает нашу рабо
ту особенно привлекательной. 
Но и ответственность боль
шая, поэтому мы к ней тща
тельно готовимся.

Бойцы отряда подготовили 
для пассажиров беседы о на
шем городе и крае, мы будем 
распространять газеты и жур
налы, для самых маленьких 
организуем уголки игрушек.

В подготовительный период 
бойцы отряда проводили бе
седы в вечерних школах и на

Проводники 
из «Саян»

предприятиях 'города. Для 
библиотеки недавно отстро
ившейся школы №  18 сдела
ли хороший подарок — со
брали более 700 книг. С энту
зиазмом работали на суббот
никах.

По итогам социалистическо
го соревнования ' лучшими яв
ляются бригады А. Майоне- 
ра (СТФ), В. Бухов ца (ЭЭФ), 
С. Будянова (МСФ).

Г. БЕЛЕВА, 
комиссар отряда «Саяны».

Несколько наших строительных отрядов остаются на лето в 
институте. Они будут строить общежитие, теплицу, готовить к 
сдаче новый учебный корпус, участвовать в оформлении город
ка к 350-летию Красноярска. Все работы они обязались вести 
с высоким качеством.
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Учебный процесс: организация и эффективность

ИНОСТРАННЫЙ ЯЗЫК 
в И Н Т Е Р Е С А Х  

[ С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т И
S Преподавание иностранных Преподаватель Н. И. Пед- одиночества, от нэсмешли- 
S языков в нашем институте ченко; вого, ироничного отношения
В каким было десятилетие на- — Нет статистических дан- д,ногих своих коллег по ка- 
S зад, таким почти и осталось, и, ных для доказательства пра- федре.
В как правило, не влияет сколь- вильности вашего метода, не g характеристиках, дважды 
S  ко-нибудь существенно на ин- с чем сравнить, нет чистоты выдаваемых ему институтом 
- женерную подготовку студен- эксперимента. Нужны данные 
В тов, разве что более или менее контрольных и эксперимен- 
В сказывается на их общей куль- тальных групп.
В туре. Вместо того, чтобы чи- Заведующая кафедрой
В тать литературу на иностран- К. М. Феоктистова:
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Об эксперименте 
Н. И. Тарнаповича, 
его сторонниках
и противниках

отмечается его добросовест- т  
ность, его поиск. Он не инди- ■ 
видуалист, не сухарь, занима- 9 
ется общественной работой, g 
Был председателем культур- Я 
но-массовой комиссии проф- В
кома, готовил КИД на крае- я  
вой смотр и выступал на нелл g 
в качестве хормейстера и ш 
многое другое. Но в трудо- В 
вой книжке нет хотя бы од- Я 
ной благодарности. Эта оби- Я 
да в нем глубоко запрятана, Я 
но она есть, и мы не вправе Я 
ее не замечать. Он не жало- в 
вался на отношение к нему, Я 
это я сама увидела его на* В

Я

ном языке по специальности, 
студент переводит тексты к 
уроку, часами сидит над «ты
сячами», а в итоге его интерес 
к языку исчезает на следую
щий же день после экзамена.
И недоумевать есть над чем: 
по количеству часов курс по 
язь;кам превосходит курс 
лекций по специальности.

Сейчас, когда вопросы ка
чества подготовки специали-
стов ставятся достаточно ос- 11ПП11ПШ1111тИ!1тИ11111П11 строение, когда спросила; «Ни- 
тро, повышение эффективно. _  Это безобразие, а не но- колай Иннокентьевич, вам, _  
сти обучения языку в техни- метод. Студенты мало наверное, очень трудно жи- и
ческом вузе имеет _ большое ^ .̂ а̂ют, мало заучивают, стра- вется?.. Глаза его за очками I 
значение. И каждый, кто так ^х лексический запас. На- повлажнели, но сказал он: «Я S
или иначе стремится решать студенты не хуже ваших! стараюсь этого не замечать S 
эту проблему, заслуживает вы их учите слишком сложным я больше общаюсь со сту- В 
внимания. фразам, которыми-никто 1Тй- дентами, и, знаете, как-то за- Я

В нашем институте в тече- где не говорит. Это оторвано бывается». Он из тех, про ко- В 
ние более чем десяти лет от жизни.^ Нужно учить есте- го говорят: да, жизнь его не Я 
старший преподаватель ка- ственному языку. Я была на баловала. Трудности закали- В 
федры немецкого языка Ни- всесоюзном семинаре заведу- ли его, помогли сформиро- Я 

Иннокентьевич Тарна- ющих кафедрами, где прямо ваться сильному характеру. В S 
пытается найти пути по- было сказано; «Специальный 1955 году он с отличием закон- Я 

эффективности пре- предмет на. языке — это про- чил Иркутский пединститут 3 
подавания языка будущим ин- фанация». Необходима науч- иностранных языков и вот уже В 
женерам. Его поиск вызыва- ная база, а не какое-то твор- 16 лет работает в нашем ин- Я 
ет разную оценку. Сторонни- чество. ституте. Его упорство, предан- В
ки — преподаватели профи- А вот другие мнения. ность делу, завиднейшая ра- Я
лирующих кафедр и студен- Преподаватель Л. И. Изоси- ботоспособность — разве это = 
ты. Противники — главным мова; само по себе не вызывает Я
образом коллеги с его кафед- — Меня удивляет отноше- симпатии? Я
ры. В его работе многое еще ние товарищей. В течение по- Вот что он говорил: Я
не проанализировано доста- лучаса Николай Иннокентье- „ в
точно глубоко специалиста- ВИ Ч  излагал суть зксперимен- ,

колаи 
пович 
вышения

ми, и мы не ставим целью, та, его не слушали, а теперь °  ■
подменяя их, сделать оконча- спрашиваете то, что должно ^  языке. Язык g
тельные выводы. Наша цель быть ясно из доклада. В его жизнь то- .
скромнее: показать, что в ин- работе много интересных зе- ^ системой, кото- g
ституте работает ищущий но- рен, и его надо поддержать. познанию т
вое преподаватель, привлечь Я была у него на занятиях, ве- r„_. процессов. _
■к его работе внимание, с тем ду бывшую его группу архи- грамматику изучают в g
чтобы найти правильное ре- текторов, она ничем не отли- самой, а за- g
шение вопроса. Дело это труд- чается, но ведь он ее не до- воспринимать на ш
ное, оно требует немалых уси- вел (ему не дали такой воз- ‘̂ '■'Р̂ пном языке специаль- g
Л И Й , но, как бы то ни было, не. можности — В. С.). Некоторые знания, владеть ими. Ко- -
льзя' оставлять без внимания говорят, что он обкрадывает студент схватывает язык S
увлеченную, долголетнюю, са- учебный процесс, что после не. систему, тут и исчезает для q
моотверженную работу Н. И го невозможно работать в непонятность язы- g
Тарнаповича. группе, что студенты ничего _ ' относится к нему как к ■

6 июня Николай Иннокенть- не знают. Зря так говорят! что он Tro’’L I-вои ^
евич выступил на заседании Председатель методической «о не сможет °  Я
. .Ф .„р ь ,  «Полож ил о С.О.Й . . « Р »  « ф . .р ь .  3. п. С „ . .  »• “ Х е  ч " ? :  c I J :  =

г ; Г р л . “ . .  ' Г  ■ - Е л р „ . ч л „ ™ . л р л -  I
ИХ будущей специальности, ветствовать. Следует отдать В
Заседание было сложным, должное тому огромному тру- " - уровне коммуни-
Доклад прерывали, и Тарнапо- ДУ, который проделан в те- 
вич заметно волновался. Не- чение десяти лет. Схемы, ри-
которые даже не обращали на сунки, чертежи — все сдела- применяется «ак пг,г.=е =
него внимания, разговарнва- но им самим. Он изучал агре- знания зачем тогпа пи? Я
ли, читали книги, то есть пока- гаты, создавал сам макеты, ' Д - и
зывали безразличие как

то есть
кативной готовности. Практи- g 
ка —  критерий познания. Ес~ Я 
ли язык изучается, но нигде g

laiDi, ua/v\ /wantsibi, U M т ■• ••■ ц
к чертил схемы технологических  ̂ Тарнапович доказыва- Я

выступающему, так и к его процессов. Он у нас не нахо- o5'„u g „ °, 
новшеству. А потом, когда раз- Дит поддержки, но дальше так g

оставлять нвльзя. В 6ГО  мето- ~  преподаванив язы- gговор все-таки заинтересовал, оставлять нельзя. В его мето- 
кое-кто стал спрашивать, в А® рациональное зерно ка на материале специально- Я кое-кто стал спрашивать, в oc|->nv. и ■_____  ̂ ■
чем суть. Такое отношение к Увиде1В, с каким интересом его *^°''да щ

оно, студенты . первокурсники учат- еще порой не имеют Я
ся разбираться в технологиче- точных инженерных Я

 ̂ ских процессах и объяснять их он предлагает им эти g
принятое на немецком языке, я сама ре- знания. Ясно, что студент дол- Я' ' VLTCll I -чи»**! _________

g делу показательно, и 
Я мягко говоря, удручает,
Я Вот решение,
I  этом заседании (кстати, без ^  студентами- грамматику, уметь g
3 Н "и  к ' ' З л Т  автомобилистами заняться тем пользоваться, но вероят- =

Н. И. Тарнаповича к продол- самым. Нашла схемы аз- какой-то предел чис- S
жению эксперимента без пре- ,„^ „биля и вместе со студен- ''У необходимых грамматиче- Я
доставления рабочих планов «разбирали» и «со- "'^нх конструкций, без которых В
по курсам. 2. Просить кафед- немецком язы- «е научишься понимать текст В
ру иностранного языка МАМИ „о  что мне не нравится у специальности, излагать Е
(куда Н. И. Тарнапович «аправ. Николая Иннокентьевича, так "У ь̂- |
ляется на .) дать него нет строгой '^“ й взгляд, — говорит в
Тарнаповичу возможность про- /  изложении матери- ~  этот предел 30-40 уни- §
вести занятия по его методу версальных конструкций. С Я
и написать на нашу кафедру заслуша- помощью их у меня состав- |

ПК, он настоял сам, и добивал- пены цифровые схемы, из вИтак, предоставим слово '  ̂  ̂ „„торых легко “
тем, кто против, кто за, и это цто ®тся логичность

I. ния. Если
ходимо признание того.

просматрива-
 ... ____  —  их построе-

ч е Г °з1 'и м а ГсГ% а ^ н 1 'п о ви ч ' прогрессивен й до- «ия. Если студент овладелчем занимается 1арнапович. .̂.̂ дточно эффективен. Ему ими, то уже знает язык на том
Вот некоторые выдержки последователи, чтобы Уровне, когда думают не о

из выступлении на заседании yge. том, как сказать, а о том, что
кафодрьь  ̂ дительно. Ему хочется от- сказать. Разумеется, надо

Старый, опытный препода- «рыть свою исследователь- иметь в виду, что речь идет 
ватель, доцент Г. С. Келлер: скую лабораторию. Такое только о технических текстах.

— Это не метод, это извра- понятное желание. И как че- Для разговорной лексики, для 
щение метода. Он уже 15 лет ловек он, пятидесятилетний, понимания политических тек- 
мучает нас, мучает студентов, убеленный сединой, устал (Окончание на 4-й стр.) 
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стов необходима дополни
тельная работа.

Вполне естественен вопрос, 
который возникает у препо
давателей языка; где Тарна- 
пович брал литературу на 
языке специальности? Он сам 
переводит отличное, как го
ворят преподаватели и сту
денты, учебное пособие на
шего доцента А. Н. Припуско- 
ва по теплоснабжению и дру
гие. Много сил он ©тдал са
мообразованию. Слушал лек
ции по инженерным дисцип
линам, консультируется на ка
федрах, бывает на предприя
тиях. Изучил вузовский курс 
конструкций гражданских зда
ний доктора архитектуры про-̂  
фессора М. С. Туполева, что 
дало ему возможность вести 
курсовое проектирование на 
языке. С первокурсниками са
нитарно-технического факуль
тета он переводит рефератив
ные изложения патентов на 
отопительные приборы из 
ФРГ, и на базе этого им соз
дается учебное пособие, от
рабатывается программа,

А теперь слово преподава-, 
В телям технических кафедр и 
- студентам. Скажу сразу; ни 
В одного мнения против услы- 
g шать не пришлось.
В Н, А. Припусков, доцент ка- 
I  федры теплоснабжения и век- 
I  тиляции;
В — Самое ценное в его пре- 
”  подавании — это связь с про

филирующими кафедрами, с 
обучением по специальности. 
Я был у него на занятиях. Ни
колай Иннокентьевич приносит 
узлы, детали, трубы, армату
ру и наглядно объясняет их 
устройство на немецком язы
ке. Слышал, как студенты тол
ково во всем этом разбирают, 
ся, отвечают по-немецки. 
Благодаря этому, у нас на 
третьем курсе они начинают не 
с азов, а сразу идут вглубь 
своей специальности. Все бы 
как Тарнапович! А то что же

iniH im m m m niinim m m m m im ii
учат языку года- ки. Полностьюполучается

ми, а эффективность ноль.. 
Нет, совсем не экономично 
таким способом учить языку. 
Мы бы просили других препо
давателей перенимать его 
опыт. И вообще пропаганди
ровать его шире, мы только 
спасибо скажем,

— Вы, наверное, слышали, 
что его не поддерживают на 
кафедре?

— Это вполне объяснимо, 
обычное проявление консер-

Идет опережающее изучение 
специальности. Это совершен
но в духе времени, то, что тре
буется. Нечто подобное это
му методу есть в централь
ных вузах, где, разумеется, 
шире возможности. Препода
ватель сам берется за боль
шое полезное дело, и надо 
его всячески поддерживать. 
Можно понять преподавате
лей кафедры иностранных 
языков, у них гуманитарное

iiinnnnim niiiuuiinniini
одобрили, конструкции
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предложений, и совета

ш т и т г .

к концу года мы могли изъ
ясняться сложными разговор
ными конструкциями. Напри
мер, можем по-немецки ска
зать такое; «Конструкция, со
стоящая из труб одинакового 
диаметра и муфты, отлитой из 
чугуна, применяется для по
дачи воды, нагретой в котле 
посредством сжигания угля 
в топке, потребителю». «То, что 
мы проходим на первом кур
се, другие постигают на тре-

ИНОСТРАННЫЙ ЯЗЫК

в И Н Т Е Р Е С А Х  
С П Е Ц И А Л Ь Н О С Т И

ватизма, привычка губить но
вое. Хочется добавить в за
щиту Тарнаповича. Его студент 
в день науки в институте делал 
интересное сообщение по спе
циальности на немецком язы
ке. Он был выдвинут на кра
евой конкурс и поощрен пре
мией. Ведет и курсовое про
ектирование на языке, но на
до идти дальше — к диплом
ному проектированию, это 
практикуется в центральных 
вузах, в МИСИ, например. Он 
занимается с нами четыре ча- 
са в неделю немецким языком, 
так что все впереди.

Ю, Н. Казанкин, доцент, де
кан санитарно-технического 
факультета;

— В ноябре 1976 года мето
дическая комиссия факульте
та изучала его метод и отнес
лась положительно, в февра
ле 1977 года снова слушали 
комиссию об итогах провер-

образование. Но ведь вуз-то 
наш технический. Следует как- 
то им перестраиваться.

Будущие архитекторы, у ко
торых он вел занятия, пока 
его от них не перевели на дру
гой факультет, тоже одобри
тельно отзываются как о но
вом, не совсем обычном, но, 
без сомнения, приносящем 
пользу. «Без чтения патентной 
литературы мы как без рук»,— 
это студенты уже усвоили, и 
им подавай преподавание язы
ка на современном уровне. 
Законное требование.

А вот как оценивает метод 
студент В. Афонькин;

— Разговорные формы, 
которые нам давал Николай 
Иннокентьевич, казались сна
чала непонятными и никак не 
хотели запоминаться. Но по
степенно все ложилось в го
лову, усваивалось. Затем он 
стал постепенно усложнять

тьем. Так не лучше ли не те
рять два года? Сравнивая се
бя с другими, чувствуешь 
большое пре»1мущество. Мне
ние студентов; применять но
вый метод не только на всем, 
факультете, но и в масштабе 
института.

Итак, есть в институте пре
подаватель, который предла
гает новое. Конечно, оно дол
жно быть апробировано еще 

, и еще, но отмахиваться нель
зя. Тем более, что о работе 
Тарнаповича одобрительно от
зываются коллеги из Москвы, 

^в частности А. Л. Луговая, по
ложившая начало новому на
правлению в обучении иност
ранным языкам в тесной свя
зи со специальностью. Но 
Н. И. Тарнапович идет дальше, 
развивает это направление в 
качественно новой форме —̂ 
как изучение иностранного 
языка на основе обучения спе
циальности. Его начинание бы
ло одобрено еще в 1967 году 
президиумом методического

Минвуза РСФСР по 
докладу члена этого совета 
тов. Ивановой, которая при
езжала в наш институт и по
дробно знакомилась с рабо
той Н. И. Тарнаповича. «Тако
го уровня я не встречала ни 
в одном вузе», — говорила В 
она. Решение президиума бы- g 
ло следующим; опыт одобрить S 
и распространять. И вот про- Я 
шло десять лет... В

Нельзя не сказать несколь- g 
ко слов в адрес кафедры 
Думается, что и коллектив ка
федры, и ее заведующая Ксе
ния Марковна Феоктистова 
оказались не на высоте. Много 
лет их коллега работает над 
новым, ищет пути оптимиза
ции учебного процесса, и 
первую заинтересованность, 
первую поддержку, совет он 
должен был бы встретить от 
товарищей по кафедре. Еще 
было бы лучше, если бы ка
федра попыталась привлечь 
нескольких преподавателей 
к проведению эксперимента, 
чтобы эксперимент получил 
действительную, корректную 
проверку. Бороться же про
тив поиска — не лучшая по
зиция. Тихой жизни, занятий 
по Знакомой, как пять пальцев, 
схеме новое не обещает. Не 
тем ли, хотя бь1. частично, объ
ясняется неприятие поиска, не
приязнь к его автору, что на
до изучать технику, делать 
многое другое, то есть отка
зываться от накатанной колеи?

Думается, что работа Тар
наповича заслуживает того, 
чтобы институт позаботился 
о ее изучении, проверке. На
верное, нужно для анализа 
пригласить специалистов, ну
жна и лаборатория, которая 
действительно бы поставила J 
чистый эксперимент. Воз- S 
можно, дальнейший поиск ! 
что-то изменит в методе Тар- ■ 
наповича, но почему институ- g 
ту не стать местом, где рож- g 
дается новое? Я

В. СЕКЕРИНА. I

Ре ш а е т
товарищеский суд

в воспитательной работе важную роль играют товарищеские 
суды. Работа их разнообразна, многопланово и их воздействие на 
коллектив и отдельных его членов.

Рассмотрим работу товарищеского суда санитарно-техническо
го факультета на примере нескольких его заседаний.

На одном из них по ходатайству декана СТФ В. Я. Кондрасенко 
рассматривалось дело «О прогулах без уважительных причин и 
снижении успеваемости студентки группы 812-4 Татьяны Шафи- 
гулиной». На основании статьи 15 (пункт 2) «Положения о товари
щеских судах» ей было объявлено товарищеское предупреждение. 
В результате прогулы прекратились, повысилась успеваемость. В 
этом году Т. Шафигулина успе^дно защитила дипломный проект с 
оценкой «хорошо».

На следующем заседании рассматривался поступок дипломника 
группы 811-1 Валентина Жирнова. Он был задержан в средней сте
пени опьянения и доставлен в Дивногорский медицинский вытрез
витель. Товарищеский суд постановил; объявить 3. Жирнову обще
ственный выговор с опубликованием в печати и занесением в лич
ное дело.

Как показали наблюдения, нарушений у этого студента больше 
не было, успеваемость повысилась, дипломный проект он защитил 
также с оценкой «хорошо».

И еще один случай/из практики суда. Студентка группы 825-1 
Татьяна Зольникова подделала подпись преподавателя в зачетной 
книжке. Выслушав показания свидетелей, объяснения обвиняемой, 
и выступления общественного обвинителя, суд установил; факт на
рушения подтвержден. По решению суда Т. Зольниковой был объ
явлен строгий выговор с занесением в личное дело и опубликова
нием в газете «Политехник». В настоящее время у нее нарушений 
не наблюдается.

Решение товарищеского суда об объявлении товарищеского пре
дупреждения, общественного порицания или общественного выгово
ра действует в течение года. Если лицо, в отношении которого вы
несено решение, в течение этого срока не совершит нового право
нарушения, мера взыскания считается снятой.

По ходатайству общественной организации, руководителя пред
приятия, а также по собственной инициативе товарищеский суд 
имеет право снимать указанные меры взыскания и до истечения 
годичного срока.

Помимо положительного воздействия на самих обвиняемых, то
варищеский суд и его решения имеют значительное влияние на тех 
студентов, которые присутствуют на его заседаниях или знакомятся 
с материалами суда в печати. Это помогает юношам и девушкам 
получить представление о гражданском долге, учит их принципи
ально оценивать свое поведение в определенной жизненной си
туации и, в конечном счете, помогает предотвратить нежелатель
ные для общества поступки.

Н. ПРИПУСКОВ,
’ доцент, председатель товарищеского суда СТФ.

Отдыхайте в «Политехнике»!
Прекрасное место для от

дыха — спортивно-оздорови
тельный лагерь «Политехник», 
он раскинулся в живописном 
месте на берегу Красноярско
го моря. Каждое лето сот
ни преподавателей и студен
тов института получают здесь 
заряд здоровья и хорошего 
настроения.

Есть в этом лагере свои тра
диционные праздники. На
пример, всем известный день 
Нептуна — кажется, веселее

праздника не бывает. Отдыха
ющие активно занимаются 
спортивными играми, про
водится традиционная cnap-» 
такиада «Здоровье», туристи
ческие пОходы, в том числе и 
по реке Убей, и, конечно, ве
чера у костра с хорошими пес
нями, шутками и смехом. Есть 
в лагере и библиотека.

Нынче летом лагерь «По
литехник» работает в три сме
ны; с 8 июля по 29 июля, с

29 июля по 18 авгура и с 18 
августа по 7 сентября.

Стоимость путевки для пре
подавателей и сотрудников 
института 62 рубля, для сту
дентов — 12 рублей 60 копе- 

*ек.

Кроме того, в профкоме ин
ститута имеются двухдневные 
путевки. По этим путевкам от
дыхающие . обеспечиваются 
только палатками и спальны
ми принадлежностями.

ОХРАНА ПРИРОДЫ — 
ЗАБОТА ОБЩАЯ

За последние годв; в окрест
ностях Красноярска резко со
кратилось число некоторых 
видов растений, а отдельные 
находятся на грани исчезно
вения. В связи с этим испол
ком краевого Совета депу
татов трудящихся принял ре
шение об охране дикорасту
щих растений в зеленой зоне 
города.

Согласно решению, органи
зациям, предприятиям, кол
хозам, совхозам и населению 
запрещается 

заготовка и сбор редких ис-

БУДЕМ БЕРЕЧЬ ЦВЕТЫ
чезающих видов растении, 
подсочка берез, сбор сосно
вых и березовых почек, вы
жигание растений на террито
рии в пределах 50 километров 
от городской черты;

торговля лесными цветами 
в Красноярске и других насе
ленных пунктах;

Охране подлежат следую
щие исчезающие виды расте
ний; венерин башмачок (ку
кушкины сапожки), ветре
ница (все виды), волчье 
лыко, водосбор (аквилегия, 
шпорник), горечавка, кан-

в  
..

дык сибирский, ночная
фиалка, фиалка одноцветная, 
прострел (сон-трава, подснеж
ник), хохлатка, ярышник (все 
виды), ромашка (все виды), 
гвоздика (все виды), живо
кость, ирис желтый и касатик, 
красоднев желтый, жарки (ку
пальница азиатская), коло
кольчики, лилия, саранка (крас
ная и кудреватая), мак голо
стебельный, медуница, а так
же все виды деревьев и ку
старников.

Товарищи преподаватели, 
студенты и сотрудники инсти
тута, всем нам дорога наша 
прекрасная природа, и каж
дому надо приложить все уси
лия, чтобы сохранить ее для 
своих детей и будущих поко
лений, Если каждый из нас 
будет беречь природу и не 
проходить равнодушно мимо 
нарушителей, то наши леса 
скоро восстановятся и снова 
будет в них множество пре
красных цветов.

И. ЗИНОВЬЕВ, 
председатель президиума 
Октябрьского райсовета 
общества охраны приро
ды.
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